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みんな強く
やさしく 子どもたちに
うそをつかず 育ってほしい
ちょうせんする R4.9.15宮 翔

２学期が始まりました。コロナ関係で、
欠席状況はどうかなと心配していました
が、予想よりも欠席者は少なく、いいスタ
ートが切れたと感じています。
２学期も、１学期同様、御支援、御協力

くださいますようお願いいたします。

「なぜ勉強しないといけないの？」と聞
かれたら、どう答えればよいのでしょうか。
以前、と言っても２０年以上前ですが、

６年生を受け持っているとき、子供たちか
ら時々質問されました。そのときの記憶は
曖昧なのですが、今なら、多分このように
答えるだろうと思います。（もちろん高学
年向けですが……）
① 選択肢を広げる

学んだことの中から、やりたいこと、
自分に合った仕事等を見つけることがで
きる。例えば、英語を学んでいくうちに
得意になり、外国と関わる仕事を始める
こともある。国語を学ぶことで、作文の
面白さと才能に気付き、作家になる人も
いる。
だから、その時期にやるべきことをき

ちんとやることが大事。でないと、やり
たいことに出会えるチャンスが減る。今
やるべきことは、今のうちにやっておい
た方がいい。

② 思考法を学ぶ
学んだ内容全てが、直接、実生活に役

立つわけではない。しかし、学ぶときに
蓄えた力（順序立てて考える思考法、事
実から推論する思考法、歴史から学ぶ思
考法……）は、確実に生きる力となる。
人は、考えることで、様々な問題を解

決し、よりよい生活を営んでいく。考え
る力を付けると、何かあったときに、正
しい判断ができる。

③ がまんする力、耐性、集中力がつく
社会では、好きなことだけして生活で

きるわけではない。例えば、椅子に座る、
きちんと話を聞く、指示に従う……。楽
しくないことでも、これらのことを普通
にできることが、心を強くし、集中力を

人はなぜ学ぶのか？

磨くことになる。
④ 人が人であるために

人類が学ぶことをやめたら、今の科学
技術を維持することすらできなくなるだ
ろう。遠い未来、単なる「ヒト科の動物」
として、大自然の中で他の動物とともに
生きることになるだろう。
人は、学び続けているから「人」でい

られる。

他にもいろんな考え方があるでしょう
が、「学ぶ」ことの本質が伝えられればと
は思います。「受験があるから」「将来のた
め」も理由ではありますが、あくまで学ん
だことの結果であって、本質ではないよう
に思います。
小学生、特に低中学年児童にその意識を

持たせるのは至難の業なので、先日の全校
朝会では、「学習から生活まで、当たり前
のことを当たり前にやることが大事」とい
う趣旨の話をしたところです。

８月末の日曜日、「森の王様と子どもた
ち」というミュージカルを見てきました。
大道具から衣装までとても大がかりで、と
ても立派な演劇でした。そこに、本校６年
生の児童も２名、役者として出演していま
した。よく通る大きなセリフと歌声、切れ
のあるダンス、学校では表現できない素晴
らしい役者ぶりでした。
１８日には、「天降川ふれあいフェスタ」

というイベントで、本校の金管バンドが演
奏する予定です。また、チームダンスのダ
ンサーとして出演する子もいます。（３年
生の女の子が校長室に来て教えてくれまし
た）。私も観に行くつもりですが、台風が
心配ですね。
少年団などのスポーツ系は、表彰があっ

たり、活躍が目立ったりすることが多いで
すが、このように様々な分野で自分を表現
している子供たちを見ると、とてもわくわ
くします。他にも、いろんなことにチャレ
ンジしている子も多いと思います。これら
も立派な「学び」です。がんばってほしい
です。 校長 鎌田広文

様々な場で自己実現！
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【市社会科作品審査会】 
 
特選 ３年 兒玉 さん 

帖佐 さん 
   ４年 後藤 さん 
   ５年 佐々木 さん 
      奥薗 さん 
   ６年 神野 さん 
      奥薗 さん 

 
【市児童生徒作文コンクール】 

 
特選 ４年 井手 さん 

【市理科に関する研究記録審査会】 
 
特選 １年  泉 さん 
   ２年 奥薗 さん 
   ３年  泉 さん 
   ６年 冨久 さん 


